
 
Le 14 février 2024 

 

 

Monsieur Gabriel ATTAL 

Premier Ministre 

Hôtel de Matignon 

57 Rue de Varenne 

7S007 PARIS 

 

 

Monsieur le Premier Ministre, 

Les comités de bassin que nous présidons ont la mission de fixer un cap pour la reconquête de la qualité 

de l’eau et son partage, et de définir des stratégies pour atteindre ces objectifs. Ils devront rendre un 

avis conforme sur les programmes d’intervention des agences de l’eau et leur financement dès cette 

année,  en  réponse  aux  enjeux  du  Plan  Eau  et  des  besoins  d’adaptation  des  territoires  face  au 

changement climatique, qui touche d’ores et déjà l’ensemble des usages. 

Nous réaffirmons notre entier soutien aux engagements pris par le Président de la République sur le 

Plan Eau en mars dernier. Dans nos bassins  respectifs, nous mettons d’ores et déjà en œuvre une 

démarche d’écologie positive, guidée par la volonté de donner plus de visibilité aux usagers de l’eau 

sur l’impact du changement climatique, mais aussi de construire une trajectoire collective de résilience 

des territoires. 

Cependant, nous ne pouvons accepter une remise en cause de  la trajectoire des efforts à  faire par 

l’ensemble des acteurs pour diminuer l’impact sur la ressource en eau. L’accélération de la sécurisation 

des usages, notamment agricoles, est certes une nécessité afin de permettre d’ici 2027 un retour à 

l’équilibre des bassins en déficit hydrique. Cela ne doit pas s’accompagner d’un recul sur la réduction 

de l’impact des produits phytopharmaceutiques sur la qualité de la ressource en eau, d’autant que la 

présence des pesticides dans l’eau entraîne un coût de potabilisation de plus en plus important pour 

les collectivités et donc le consommateur.  

Ainsi, nous souhaitons que l’engagement sur la trajectoire des recettes qui a été pris en septembre 

dernier par Christophe BECHU, Ministre de  la transition écologique puisse être maintenu, avec une 

responsabilité  partagée  entre  catégories  d’usagers.  La  décision  prise  sans  concertation  par  la 

précédente Première Ministre le 5 décembre dernier lors de sa rencontre avec la FNSEA ne peut rester 

sans suite. 

Aussi, nous sollicitons un rendez‐vous avec vous afin d’échanger avec vous sur les mesures envisagées 

concernant le monde agricole, avec la volonté d’assurer leur intégration dans une gestion durable et 

partagée de la ressource en eau. 

Nous vous prions de croire, Monsieur le Premier Ministre, à l'assurance de notre haute considération. 

 



 

 

Audrey BARDOT, 
Présidente du Comité de bassin 
Rhin‐Meuse 

 
 

Thierry BURLOT, 
Président du Comité de bassin 
Loire‐Bretagne 
 
 

André FLAJOLET, 
Président du Comité de bassin 
Artois Picardie 

Nicolas JUILLET, 
Président du Comité de bassin 
Seine‐Normandie 
 
 
 
 
 

Martial SADDIER, 
Président du Comité de bassin 
Rhône‐Méditerranée 

Gilles SIMEONI, 
Président du Comité de bassin 
Corse 
 

Alain ROUSSET, 
Président du Comité de bassin 
Adour Garonne 
 

 
 
 
 
 

   

 

 


